



Juan Mihovilovich regresa con dos obras a la literatura...

688.296

(*) Orlando Gutiérrez Salinas.

En la literatura regional, hay casos de muy destacados escritores que surgieron de detrás de los escritorios judiciales, en diferentes épocas. Pareciera que el recogimiento de esas labores, permite un mayor relajamiento y una más clara interpretación de las dolencias del ser humano.

Hay una perspectiva inexplorada e inagotable en los tribunales que los autores han podido recoger con matices humanos, agradables y sinceros para trasladarlos al papel de imprenta.

Entre los ejemplos notables, está la hermosa poesía de Augusto Santelices, magistrado en Licantén. Hoy vemos como el joven abogado, Moisés Muñoz, Juez del Cuarto Juzgado de Talca, está dedicado con entusiasmo en la búsqueda de la prosa y ha podido hacer una contribución al pensamiento talquino.

Tanto los abogados, magistrados y procuradores, se han convertido por siempre en una notabilidad en el arte de escribir. En el caso específico del abogado Juan Mihovilovich

Hernández, nacido en Punta Arenas, y radicado en Linares y Talca -en sucesivos períodos-, pareciera que arribó al mundo con la

vocación de entregar sin artistas su narrativa, sus vicisitudes y el diario vivir, que lo han convertido en un sobresaliente escritor nacional.

Después de desempeñarse en la Secretaría Ministerial de Justicia en la Séptima Región hasta 1944, viajó a servir a la Dirección de Gendarmería para luego postular al Poder Judicial, vergel de muchas inspiraciones humanas. Durante su residencia en Talca dejó en manos de los lectores dos obras de cuentos cortos, que domina magistralmente, "El Clasificador" (1992) y "La ventana de la desolación" (1993), ambos constituidos en éxitos.

Hoy tenemos a Mihovilovich instalado en el centro neurálgico de la literatura costilna. Con una campaña y un costumbrismo paradisiaco, de la cual han surgido notables escritores: Curepto, tierra de mucha historia, leyendas y con sabor auténticamente regionalista. Se desempeña en el cargo de Juez de Letras, "situación a la cual aspiraba a llegar desde hacía muchos años". El hecho de impartir justicia es un anhelo absolutamente compatible con los escritores, en buena hora para los secto-

res más humildes. Aquí hay un complemento humano muy interesante. Un profesional con ideas de amplio sentido social en la función de ejercer su mandato acorde con la justicia.

La entrega y la labor realizada por Mihovilovich durante varios años en nuestra ciudad, fue muy provechosa, inagotable y valiosa. Dos o tres libros que contribuyeron a enriquecer la literatura regional, lo más las veces huérfana de difusores o simplemente mal estimulada. Por largos períodos la ciudad de Talca dormita incomprensiblemente en relación al arte y la cultura. O simplemente, las instituciones más representativas, se desvían del camino de la razón.

Hoy, Juan Mihovilovich Hernández, además de regresar a las páginas de este diario regionalista, nos anuncia la edición de dos nuevos libros. Primeramente, tiene la intención de editar una novela que fue finalista en un concurso del Consejo del Libro, que con certeza se constituirá en una grata contribución, dado el prestigio del escritor puntarenense.

La otra tarea que se ha impuesto el escritor-magistrado, es preparar un libro

de relatos que espera terminar a mediados de año. Seguramente nos trasladará en sus relatos a la soñada Punta Arenas, ruta ya señalada por Francisco Coloane y Roque Esteban Scarpa, con amenidad y detalles íntimos en distintos períodos, además de muchos otros autores de la Tierra del Fuego. O también nos entregará alguna visión de la tierra maúlina, que aún cuando está ubicada en el ombligo del país, exhibe variados achaques, que lo más las veces sirven de tema para los escritores dedicados a narrar las inquietudes más preocupantes del ser humano.

No podemos menos que alegrarnos de estas noticias, que desde luego comparten los lectores de Mihovilovich, que en la Séptima Región son incontables. Con estas palabras y esperando encontrarnos luego con el entorno de Curepto, damos la bienvenida al escritor, convertido en magistrado, deseando que ambas vocaciones aumenten su caudal psicológico, humano y de provecho para las letras nacionales.

(*)

(*) Periodista

Juan Mihovilovich regresa con dos obras a la literatura [artículo] Orlando Gutiérrez Salinas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gutiérrez Salinas, Orlando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Juan Mihovilovich regresa con dos obras a la literatura [artículo] Orlando Gutiérrez Salinas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile